

## Die Sozialpartnerschaft auf der Probe?

Autor(en):           Redaktion  
Quelle:                Basler Stadtbuch  
Jahr:                 1999

<https://www.baslerstadtbuch.ch/.permalink/stadtbuch/6cfebf7-5dfe-468e-ab1e-c95bb7992660>

### **Nutzungsbedingungen**

Die Online-Plattform [www.baslerstadtbuch.ch](http://www.baslerstadtbuch.ch) ist ein Angebot der Christoph Merian Stiftung. Die auf dieser Plattform veröffentlichten Dokumente stehen für nichtkommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung gratis zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrücke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger schriftlicher Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des vorherigen schriftlichen Einverständnisses der Christoph Merian Stiftung.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Die Online-Plattform [baslerstadtbuch.ch](http://www.baslerstadtbuch.ch) ist ein Service public der Christoph Merian Stiftung.

<http://www.cms-basel.ch>

<https://www.baslerstadtbuch.ch>

## Die Sozialpartnerschaft auf der Probe

«Öffnung der Märkte», «Liberalisierung», «Globalisierung» sind zu stark strapazierten Schlagwörtern geworden; dennoch verweisen sie auf reale wirtschaftliche Entwicklungen. Der Druck, dem besonders die kleinen und mittleren Unternehmen ausgesetzt sind, nimmt zu – und damit auch der Druck auf das Personal. Es kommt vermehrt zu Konflikten zwischen Arbeitgebern und Arbeitnehmern. Sozialpartnerschaft und Arbeitsfrieden sind nicht mehr sakrosankt.

Zwei Exponenten der beiden Parteien, ein Vertreter des Volkswirtschaftsbundes und ein Gewerkschafter, äussern sich zum grössten Arbeitskonflikt des Jahres 1999 und zu den Gründen, die zum vertragslosen Zustand im Basler Bau- und Holzgewerbe geführt haben.

*Red.*